·思考」

ごミラクルワークショップ。 プロフィール 元静岡県立美術館副館長 2018年、アートと地域をつなぐことを目的に、市民団体「プ ルテ・プラーサ」を設立。「アートと子ども」「アートと地域のコーディネート」「地域の未 来の人材応援」等の活動に取り組んでいる。

地域をつなぐことを目的として設立しま

フル」な地域を目指した事業を企画して トに出合い豊かな生活ができる「ア した。両者の連携を通じ、様々な場でアー

現在は、保育や幼児教育にア

トの視点

作など、キッズアートプロジェクト事業を

現在も続いています。

る「しずおかミュージアムパスポー

ト」製

学生が県内のミュージアムに無料入館でき

に来る子どもは少なく、

もっと気軽に来て

もらえるきっかけになればと、

静岡県の

要だと直感しました。堅苦しそうな美術館

この経験は、多くの人、特に子どもに必

活の中に近づいてきたんです

思っていたのが、いつの間にやら自分の生

いきました。それまでは美術は遠い存在と

地域のアーティストを支援し、

アルテ・プラーサは三島市を中心に

えてください。

2018年から活動を始めたアルテ・プラー

トと地域をつなぐ」役割を担おうと

サ会長・坂田芳乃氏にお話を伺いました。

美術解説は、わかりやすく関心を抱かせて 業務で聞く学芸員の作品に対する思いや

それでも美術館で働いていると、日常の

くれ、次第に美術に感じていた壁が外れて

アルテ・プラーサの活動について教

八材を育てる ト思考」 ができる

でプログラムが行われることが多いようです。 りたいと思うことができるような教育環境 ○○の絵を描きましょう」と教える側の目線 その街に住むことが誇りになるはずです。 きる街であれば、大人にとっても魅力的で、 も必要です。このような環境で子育てがで 子どもが自由な発想を活かし、自らや ところが教育の現場では、依然「今日は

中で美術や演劇などに当たり前に接するこ 材が育ち、あしたの地域の人づくりに繋が とで、幼い頃から「アー 地域の中に入り、子どもたちが日常生活の ると考えています。 実際、現場の幼稚園や保育園からは、子 時間がかかることですが、アー ト思考」のできる人 -ティストが

継続的なプログラムには至らないように思い 備わるのだろうと思います。家庭の中でア 触れる機会があれば、アー という声をお聞きします。ア ます。子どもが普段からアートプログラムに んに行われても、一度限りの特別な体験では、 どもたちにもっといろいろな体験をさせたい とが日常になるといいですね。 トが話題になったり、作品を観たりするこ ト思考も自然に ト体験が盛

三島カルチャーをつくる人びと Vol.18

もたちはどんな様子ですか? トプログラムに参加した子ど

「子どもがこんなに何かに夢中になる姿は -クショップ参加者の親御さんから、

「三島カルチャーをつくる人びと」は、「三島の文化応援プロジェクト」

詳しくは下記の web サイトをご覧ください

が、三島周辺に拠点を置く企業や三島の文化に関わる方々に、三島の文化についてインタビューするシリーズ企画です

ね」とご意見を頂きました。子ども性を初めてです。こういうことが必要なんです ね。地域の人たちにもこのようなア 発揮できるようなアー 大切だと思います。 ログラムの意義を理解していただくことが 大人は自然に子どもの変化に気づきます ト体験に接すると

せんが、 援する仕組みができれば、子どもの世界 子どもたちを繋ぐことを地域の団体が応 んです。保育や教育の場でアーティストと いう場面を作っていくことはできると思う も広がると思います。 私たちはアー いろんな方の力を借りながらそう トのプレイヤーではあり

緒にプログラムを考えて指導ができる人材 今後の課題になりますね。 が必要です。我々の活動を理解していただ やるためには、アーティストや先生方と一 くことと、アート思考を育む活動を担う **八材を育てることが、アルテ・プラーサの** 例えば幼稚園でアートワークショップを

を生み出す拠点へ

未来思考の新しい価

きたいですか? 今後の活動はどのように広げてい

のできる場です。まずは、アー 働で新たな展開につながるような未来思考 個人ではできなくても、複数の分野との協 んで、文化の拠点を作りたいと思っています。 活動の実績を積み、多くの団体を巻き込 トに関わるこ

> 出し合う場を考えていきたいですね。 とをやりたいと思う人が、知恵やノウハウを

発揮する団体だと思います。 強みですし、地域と連携することで力を 人たちが集まっています。それが私たちの アルテ・プラーサにはア ┗に力のある

や市民団体が持っているノウハウを集め する時代になっています。アー 市民団体も協働による新しいことに挑戦 ビジネスや価値も生まれるでしょう。 る拠点が地域にあれば、アイデアが出や 三島は市民活動が盛んな地域です く、企業や大学等と繋がれば、新しい ティスト が、

きると思います 新しい価値を持つ地域づくり」に挑戦で にマネジメントができれば、「未来思考の 21世期は地域の価値を高める時代です。 トと地域をつなげ、人と人の絆を大切



文化的な街とはどんな街でしょう?

三島市は、「文化に出会うきっかけづく

わざわざ足を上げて「文化」の敷居を



自然に「文化」を感じら れる三島のために

市を改めて表現するのは難しいですね。 身近に感じますが、文化的な街や文化都 文化は、生活の中で育まれてきており、

この地に住みたいと思ってもらえるような に充実することで、三島は文化度が高い、 文化都市としてアピールできる内容をさら きるような仕掛けと工夫が必要です。 は、普段から文化や芸術に接することがで まちづくりにも繋がると思います。それに を通じたまちの魅力づくり」に取り組む、 り」「文化環境を育む環境づくり」「文化

応援していきたいですね。 跨がなくても、自然に「文化」を感じら れる街になるよう、アルテ・プラー

■三島。文化応援プロジェクト

http://mishimabunka.i-ra.jp

f みしぶん Q

員として静岡市を中心に働き、最後の職場

住まいは三島ですが、定年まで静岡県職

が静岡県立美術館でした。それまで美術は

苦手で距離をおいていたので、美術館への

異動を聞いた時は正直ショックでした。

環境が望まれています。

が必要とされ、子ども時代にこの思考が育

自由な発想や独創性を活かす「ア

に限界を感じています。新たな切り口とし

までのロジック思考で商品価値を高めること

企業もグローバル化の波の中で、

られたのでしょうか。

県立美術館での経験

どのようなきっかけで活動を始め

る理由を教えてください。

いかなんて考えもしなかったでしょう。

子どもへの取り組みが重要と考え

がる大切な職場でした。もし美術館に異動

6年間の美術館勤務でしたが、今につな

しなかったら、三島にア

トで何かできな

苦手な美術の壁が外れた

コーディネー

ト」活動を行っています。

開催、静岡県東部を軸に「アートと地域の 域で育てる応援講演会やワークショップの を入れた取り組みや、未来を担う人財を地

■三島の文化応援プロジェクト